

Buzet – Floreffe – Sovimont



Changer de lunettes...

Le temps des vacances est aussi le temps pour pratiquer deux attitudes : découvrir et s'étonner. Grâce à des rencontres, des lectures, des visites, on peut voir autrement les personnes, le monde, les réalités. Les vacances sont des opportunités pour cultiver les couleurs des opinions, des cultures, des spiritualités. Prendre les temps de nuancer et d'enrichir nos pensées, nos convictions avec d'autres lunettes. Une histoire de Jean-Claude Marol nous invite à changer de lunettes.

« En ce temps-là, les messieurs et les dames portaient des sortes de lunettes tout à fait ahurissantes, (...) toutes récréant le monde selon mille points de vue extraordinaires. Avant ce temps-là, un malin avait imaginé ces divers types de lunettes. 'Pour voir'. Quelques messieurs et dames s'étaient décidés à les essayer et s'étaient bien amusés. Bientôt, tout le monde voulut acquérir ses propres lunettes pour avoir sa vision individualisée des êtres et des choses et bien rire de ce fait. Et, de fait, les messieurs et dames ont bien ri pendant quelque temps : à en quitter leurs lunettes pour essuyer des larmes de rire de leurs yeux et voir un instant les choses comme elles sont !

Et puis, ils rirent un peu moins, pour ne plus rire du tout, quand ils furent tout à fait habitués aux spectacles que leur montraient leurs lunettes : jusqu'à les garder le plus sérieusement du monde constamment sur le nez et même finir par oublier leur existence. Il y avait des lunettes qui faisaient voir tout en noir, il y avait celui qui voyait tout en noir, et là, pas moyen de rire... Il y avait celui qui ne voyait plus que son travail, que ses enfants ou que sa voiture, rien de très drôle dans tout cela. Il se constitua des familles d'esprit, des partis politiques selon les catégories de lunettes portées. Il y eut même de violents affrontements.

Un jour de grand affrontement, (...) un de ceux qui voyaient les autres comme moins intelligents qu'eux reçut un coup entre les yeux. Ses lunettes en furent brisées net. Il fut tellement ahuri de se voir ainsi par terre, avec cette paire de lunettes à côté de lui, qu'en un instant il se rappela leur existence et les vit sur tous les nez des messieurs et des dames. Il éclata d'un rire énorme. Ce devait être un fou qui riait. Comment en un moment aussi grave où il s'agissait d'imposer sa vision de choses pour survivre, en ces temps difficiles où l'on n'est jamais sûr de son prochain, où la violence régnait partout, comment pouvait-on rire ?

Car les messieurs et les dames étaient partout prêts à mourir pour leurs visions des choses et plus souvent prêts à faire mourir. En tout cas, ils n'étaient plus prêts à rire. Le petit monsieur le comprit. Il s'arrêta de rire, replaça ce qui lui restait de lunettes sur son nez pour avoir une allure plus conforme. Et, puisqu'aux yeux des autres messieurs et dames il était normal de se battre, il se promit de casser dans la bataille le maximum de lunettes. Après, on verrait bien... »

Jésus ne nous demande pas d'être violents, il nous invite à nous convertir, c'est-à-dire à voir autrement, à parler autrement, à entendre autrement, à donner autrement. Jésus continue à questionner nos habitudes, il nous invite à bâtir un monde différent, un monde où l'on ne juge pas l'autre sur ce qu'il montre, mais où on prend de le rencontrer tel qu'il est, dans ses réalités et son projet de vie. Regarder avec les yeux de Jésus, c'est voir dans le grain de blé une promesse d'avenir (Jn 12, 24-26), c'est déceler chez chacun un talent au service de la vie (Mt 25, 14-30). Entendre avec les oreilles de Jésus, c'est écouter les silences de souffrance, de présence, de discrétion qui en disent plus long que les plus beaux discours (Lc 10, 38-42 ; Jn 11, 1-45). Donner à la manière de Jésus, c'est activer une économie du partage et du service, c'est avoir deux mains pour donner (Mt 6, 3 ; Jn 6, 1-16). Les vacances sont des occasions extraordinaires pour vivre autrement avec soi-même, avec les autres, avec Dieu. Essayons les prochaines semaines pour ... voir.

André PACHOD

Communauté de paroisses « aux portes du Bruch »

Béatitudes pour le temps de vacances

Bienheureux ceux qui savent rire d'eux-mêmes, ils n'ont pas fini de s'amuser.

Bienheureux ceux qui savent distinguer une montagne d'une taupinière, il leur sera épargné bien des tracas.

Bienheureux ceux qui sont capables de se reposer et de dormir sans chercher d'excuses : ils deviendront sages.

Bienheureux ceux qui savent se taire et écouter : ils apprendront des choses nouvelles.

Bienheureux ceux qui sont assez intelligents pour ne pas se prendre au sérieux : ils seront appréciés de leur entourage. (...)

Joseph Folliet

JUILLET 2023

di 23 Te Deum à l'occasion de la fête nationale

AOUT 2023

ma 15 Assomption de la Vierge Marie
A 9h30, messe à Buzet et à Sovimont
A 11h00, à l'église paroissiale de Floreffe

sa 19 A 10h00, au monument à la Commune, bénédiction des compagnies

di 20 A 10h30 à l'église de Floreffe, messe avec la participation des Turcos.

NOUS AVONS CELEBRE LE BAPTEME DE :

Timéo et Milo MAURO, fils de Nicolas et Lauranne CRAPS
rue de Fosses à Buzet

Myllan DESSY, fils de Kévin et de Priscilla MAUCOURANT
rue Riverre 9 Floreffe

Léa ROBEIN, fille de Paul et de Elodie VIANE
rue des Grands Terrains 19 5100 Wépion

NOUS AVONS CELEBRE LES FUNERAILLES DE :

Michel POLET, époux de Gilberte SURAHY
né le 9 janvier 1938

NOUS AVONS CELEBRE LE JUBILE DE MARIAGE DE :

Noces de nickel de Christian WILLEMS et Joëlle FOCANT

Ton christ est juif, ta pizza est italienne, ton café est brésilien, ta voiture est japonaise, ton écriture est latine, tes vacances sont turques, tes chiffres sont arabes et... tu reproches à ton voisin d'être étranger !

Julos Beaucarne

Conseil paroissial du 6 juin 2023

1. Le retour sur le mois écoulé

Le dimanche 21 mai, dix jeunes de nos trois paroisses ont reçu le sacrement de Confirmation en l'église de Floriffoux.

Le jeudi 27 mai, participation à l'AG des Œuvres paroissiales du Doyenné de Fosses. Au cours de cette réunion, sont exposés les difficultés financières et matérielles des différentes paroisses et les moyens mis en place pour y remédier. Rien à signaler pour nos trois paroisses.

Différents échanges sur les contenus de la feuille paroissiale et du nouveau site ont occupé une bonne partie du temps de ce CP. Des propositions ont été faites : composition d'un comité de rédaction, faire avaliser les articles lors du conseil paroissial qui précède, redéfinir les objectifs poursuivis par ces deux moyens de communication, ... A réfléchir pour septembre.

Présentation de l'invitation pour la messe interparoissiale par un membre de l'équipe de préparation. Celle-ci sera envoyée à tous ceux et celles (ou à leurs parents) qui ont reçu un sacrement durant cette année.



2. Comment relancer les catéchèses à partir de septembre ?

L'année dernière, deux membres du CP se sont investis pour rassembler une série de documents afin d'aider des parents qui voudraient accompagner le cheminement de leurs enfants dans les différentes catéchèses : préparation à la première communion et préparation à la Profession de Foi et à la Confirmation. Faut-il reprendre la démarche de l'année dernière en commençant par une invitation à une rencontre par le biais des écoles ? A réfléchir pour septembre.

3. Quel avenir pour la chorale paroissiale ?

L'expérience vécue lors de la Confirmation à Floriffoux a permis que des jeunes chantent pour compléter le répertoire prévu par la chorale de cette paroisse.

A l'avenir, ne pourrait-on pas envisager que des jeunes animent par leurs chants et leurs instruments certaines célébrations et s'ajoutent à une chorale soutenue par un organiste ? Idée à mûrir.

4. Le nouveau site

J-M Lambert a ouvert le nouveau site « paroisses-buzet-floreffe-sovimont.be » et le gère.

Lors du dernier CP, une plaquette concernant la paroisse de Buzet et préparée par G. Lomba a été présentée. Sa version numérique est attendue pour l'insérer dans le domaine *patrimoine*. Le domaine *sacrements* a été construit et son évolution se fera progressivement. Des liens avec les différentes synthèses provenant de différents lieux où le Synode a été réfléchi pourraient être signalés.

Prochain conseil paroissial

Le mardi 5 septembre à 20h00 à la salle paroissiale Abbé Daiche

Accueillir
est une disposition du cœur
car il faut écouter et regarder
en premier
celui qui vient.

Accueillir
est une disponibilité
car il faut s'occuper
en premier
de celui qui vient
et le servir.

Accueillir
est une fête
puisque la vie est éclairée
d'amitié et de confiance
par celui qui vient
et que sa présence
est comme une chaleur.

Accueillir est une grâce.

Charles Singer



Retraite pour les jeunes de 10 à 30 ans

Comme chaque année, début septembre, nous organisons une retraite d'un week-end pour les jeunes de nos paroisses, de 10 à 30 ans.

Lieu de retraite, Hurtebise, dans une ferme dépendant du Monastère ; du vendredi 8 septembre en soirée au dimanche 10 septembre l'après-midi. Le thème de cette année : L'arche de Noé – temps de rencontres, de réflexions, de célébrations, de promenades dans une merveilleuse nature, de détente.

Cela vous tente ? Renseignements : Mireille, Evelyne et José Wiame – 0499.423835

Ce dimanche 21 mai, 10 jeunes de nos paroisses ont été confirmés à Floriffoux par Monsieur le Vicaire général Joël Rochette :



Victor Dumarey, Gabrielle Ergo, Zélie Hubaux, Jérôme Marchand, Romane Martin, Elisa Mathoul, Corentin Preger, Héloïse et Jean Raevens, Julie Virlée.

Ils avaient rejoint 9 jeunes des paroisses voisines et étaient entourés par nos prêtres et leurs catéchistes. Cinq enfants ont communiqué pour la première fois à Sovimont le dimanche 11 juin.



Manon Detrixhe, Charline Gilson, Louisy Hobé, Thibault Martin et Zoé Valencia.

Pèlerinage à Beauraing

Voici déjà quelques années que plusieurs jeunes et moins jeunes de nos paroisses ont rejoint le Triduum (3 jours de pèlerinage) à Beauraing du doyenné de Leuze-Longchamps d'où nous sommes originaires et que nous accompagnons depuis plusieurs dizaines d'années.

Il n'existe malheureusement plus de Triduum dans notre doyenné mais vous êtes les bienvenus à nous rejoindre pour trois jours auprès de Marie, pour des temps de célébrations, de réflexions et aussi de détente.

Bienvenue aux jeunes à partir de 15 ans, aux pèlerins de tous âges ainsi qu'aux bénévoles.

Les jeunes sont encadrés par une équipe de jeunes adultes, ils aident aux transports (voiturette), au repas, à l'écoute des aînés. Pour pouvoir accueillir des personnes en autonomie diminuée, nous avons besoin de bénévoles acceptant d'aider à la toilette ou à d'autres tâches d'accompagnement.

Nous recherchons aussi un infirmier ou une infirmière pour accomplir les actes médicaux nécessaires.

Renseignements : Evelyne et José Wiame – 0499.423835.

HUMOUR



Bonnes vacances !

Renseignements sur la vie de nos paroisses :

nouveau site : paroisses-buzet-floreffe-sovimont.be/

site : http://fpfloreffe.blogspot.com/p/accueil_15.html

tél : 0491/527304

Prochaine feuille paroissiale : le dimanche 27 août 2023